
«Что вы так боязливы?» 
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Первый страх человека возник в 

Эдемском саду. Быт.3:9-10 «И воззвал 

Господь Бог к Адаму и сказал ему: где 

ты? 10 Он сказал: голос Твой я услышал 

в раю, и убоялся, потому что я наг, и 

скрылся». 

За первым страхом следует второй страх. 

В Быт.4:14 читаем слова Каина: «вот, 

Ты теперь сгоняешь меня с лица земли, и 

от лица Твоего я скроюсь, и буду 

изгнанником и скитальцем на земле; и всякий, кто встретится со мною, убьет меня». 

Вся жизнь согрешившего человека проходит в страхе. Слово «страх» употребляется в 

Библии 150 раз. «Бояться», «боязнь» – более 200 раз. 

Мы прекрасно знаем, что происходит в мире. Экономика, экология, здравоохранение и 

другие сферы сегодня повергают людей в страх. Мир не имеет надежды на будущее. А наша 

надежда – Господь. 

Страх – это естественное чувство, когда человек стоит перед лицом опасности и не может 

повлиять на ситуацию. Страх разрушает сердце, душу, мысли человека. Боящийся человек 

не способен иметь успех в личной или общественной жизни, в труде, он раб своего страха. 

Страх довлеет над ним. 

Страх имеет способность входить в сердце. Но победить его возможно. Господь дает силы 

одержать победу над страхом, который внушает сатана. Мы преобразились в образ 

Христов. Наше будущее на небесах. Ис.12:1 «И скажешь в тот день: славлю Тебя, 

Господи; Ты гневался на меня, но отвратил гнев Твой и утешил меня». Мы уповаем на 

нашего Господа. 

Порой мы не доверяем Богу. В Ис.49:15 сказано: «Забудет ли женщина грудное дитя свое, 

чтобы не пожалеть сына чрева своего? но если бы и она забыла, то Я не забуду тебя». Мы 

дороги для Бога. 

Нам не стоит страшиться. Бог соткал нас во чреве матери. Мы родились духовно для Него. 

Каждый из нас начал ходить прямыми ногами. Со временем наши ноги укрепляются. 

Любой маленький ребенок тянет все в рот, но, подрастая, он перестает это делать. Так и в 

духовной сфере, когда мы возрастаем, то питаемся только Божьей пищей. Как ребенок в 

определенном возрасте начинает говорить, так и верующий начинает говорить слова 

Божьи. Дух Святой, посланный для нас, проникает в наше сердце, и мы начинаем говорить 

с Богом на одном языке. 

Выражение «страх Божий» употребляется более чем 200 раз в Священном Писании. Первое 

упоминание мы видим в Быт.20:19-11 «И призвал Авимелех Авраама и сказал ему: что ты 

с нами сделал? чем согрешил я против тебя, что ты навел было на меня и на царство мое 

великий грех? Ты сделал со мною дела, каких не делают. 10 И сказал Авимелех Аврааму: 

что ты имел в виду, когда делал это дело? 11 Авраам сказал: я подумал, что нет на месте 

сем страха Божия, и убьют меня за жену мою». 

Далее в Библии мы встречаем много упоминаний о страхе Божьем. Вт.10:12 «Итак, 

Израиль, чего требует от тебя Господь, Бог твой? Того только, чтобы ты боялся 

Господа, Бога твоего, ходил всеми путями Его, и любил Его, и служил Господу, Богу 

твоему, от всего сердца твоего и от всей души твоей». 

1Ин.1:7-9 «если же ходим во свете, подобно как Он во свете, то имеем общение друг с 

другом, и Кровь Иисуса Христа, Сына Его, очищает нас от всякого греха. 8 Если говорим, 



что не имеем греха, – обманываем самих себя, и истины нет в нас. 9 Если исповедуем грехи 

наши, то Он, будучи верен и праведен, простит нам грехи наши и очистит нас от всякой 

неправды». 

Нам всем надлежит быть исполненными страха Божьего.  

Пр.1:7 «Начало мудрости – страх Господень…». Пр.8:13 «Страх Господень – ненавидеть 

зло». Пр.10:27 «Страх Господень прибавляет дней». Пр.14:26-27 «В страхе пред Господом 

– надежда твердая, и сынам Своим Он прибежище. 27 Страх Господень – источник 

жизни, удаляющий от сетей смерти». Пр.15:33 «Страх Господень научает мудрости, и 

славе предшествует смирение». Пр.16:6 «…страх Господень отводит от зла». Пр.19:23 

«Страх Господень [ведет] к жизни, и [кто имеет его], всегда будет доволен, и зло не 

постигнет его». Пр.22:4 «За смирением следует страх Господень, богатство и слава и 

жизнь». 

Апостол Павел, находясь в узах, пишет в Послании к Филиппийцам: «Радуйтесь всегда в 

Господе; и еще говорю: радуйтесь» (Флп.4:4). Казалось бы, как можно радоваться, 

находясь в заточении? Но Апостол Павел находил за что прославить Бога и порадоваться. 

У нас есть много поводов для благодарности Богу. 

Ис.40:27-31 «Как же говоришь ты, Иаков, и высказываешь, Израиль: "путь мой сокрыт 

от Господа, и дело мое забыто у Бога моего"? 28 Разве ты не знаешь? разве ты не слышал, 

что вечный Господь Бог, сотворивший концы земли, не утомляется и не изнемогает? разум 

Его неисследим. 29 Он дает утомленному силу, и изнемогшему дарует крепость. 30 

Утомляются и юноши и ослабевают, и молодые люди падают, 31 а надеющиеся на Господа 

обновятся в силе: поднимут крылья, как орлы, потекут – и не устанут, пойдут – и не 

утомятся». 

Как бы дьявол ни старался послать нам мысли непотребные, страх, будем верить Господу, 

отдавать Ему всю свою жизнь без остатка. Будем прославлять Бога во всех ситуациях и 

обстоятельствах жизни! 

Аминь. 


